

A Vielfalt der Wohnhäuser

1. Wohnhäuser auf dem Lande.

a. Was fällt Ihnen spontan ein, wenn Sie hören ...?



b. Bauernhäuser. Wie sind sie?



c. Lesen Sie den Text und ergänzen Sie Ihre Antworten in 1b.

Für Deutschland, Österreich und die Schweiz sind Bauernhäuser sehr typisch. Die Bauernhäuser wurden zur landwirtschaftlichen Nutzung errichtet. Sie waren ziemlich groß. Das Bauernhaus musste oft mehr als für zwei Generationen reichen und wurde als Haus, Stall und Lager genutzt.

Früher hat man für Bauernhäuser Holz, Steine, Ziegel und Stroh als Baumaterial gebraucht.

Heute baut man auch oft mit Beton. Die Häuser haben oft rote spitze Throndächer, die weit über die Wände hinausgehen. Sie

schützen das Haus bei Schnee, Regen, Sturm und Wind. Man baut Häuser mit Doppelfenstern und dicken Wänden.

Bauernhäuser werden oft über Jahrhunderte immer wiederumbgebaut, so dass ihr Urzustand kaum erkennbar ist.

Das Bauernhaus wurde als Kulturdenkmal in die Denkmalschutzliste eingetragen.

d. Vergleichen Sie den Text mit den Bildern. Haben Sie auf den Bildern alles entdeckt, was im Text steht?

e.   Und wie sind die Bauernhäuser in Belarus?

f. Fachwerkhäuser – ökologisch orientierte Wohnhäuser. Wie finden Sie diese Häuser? Sind sie gut für das Wohnen?



g. Lesen Sie den Text und antworten Sie auf die Fragen in 1f.

Bauernhäuser, Stadthäuser, aber auch Burgen hat man im Mittelalter mit Fachwerk gebaut. Auch heute lebt man noch in Fachwerkhäusern. Die Fachwerkhäuser sind manchmal über 700 Jahre alt. Man findet sie heute vor allem noch in Kleinstädten oder auf dem Lande.

Das Fachwerkhaus hat ein Skelett aus Holz. Die Hölzer¹ sind senkrecht, waagrecht oder schräg. Zwischen den Hölzern sind Räume, die Fächer genannt werden. Sie sind mit Ziegeln ausgefüllt. Die Wände sind weiß und die Hölzer sind bunt bemalt. Das sind ökologisch orientierte Wohnhäuser. Hier kann man gut wohnen.

¹die Hölzer – эд. балки

h. Finden Sie im Text die Antworten auf die Fragen.

1. Was ist ein Fachwerkhaus?
2. Womit sind die Fächer ausgefüllt?
3. Wann wurden Fachwerkhäuser gebaut?
4. Wo findet man heute Fachwerkhäuser?

i. Das sind die Fachwerkhäuser in Belarus. Beschreiben Sie sie.



j. Wie heißt das Haus auf dem Bild? Welchen Eindruck macht dieses Haus auf Sie?



k. Lesen Sie über das Haus in 1j und antworten Sie: Kann man in diesem Haus gut leben? Begründen Sie Ihre Antworten.

Das Haus auf dem Bild heißt das Einfamilienhaus.

In einem Einfamilienhaus lebt nur eine Familie. Das Einfamilienhaus hat entweder nur ein Erdgeschoss oder noch ein Stockwerk. Einfamilienhäuser liegen fast immer in Vororten der großen Städte, in Kleinstädten oder auf dem Lande.

64,5 Prozent aller Wohngebäude sind in Deutschland Einfamilienhäuser. Meistens haben Einfamilienhäuser einen Gar-

ten und einen Keller. Wenn das Haus einen Keller hat, wird es im Haus nicht so schnell kalt und feucht. Im Keller sind ein Vorratsraum, eine Waschküche und oft auch ein Hobbyraum.

1.  Wie sehen die Einfamilienhäuser in Belarus aus? Finden Sie ein Bild von einem Einfamilienhaus und beschreiben Sie es.

2. Wohnhäuser auf dem Lande früher und heute.

a. Lesen Sie den Text. Über welche Veränderungen in den Dörfern berichtet der Text?

Das Ende des alten Dorfes

Die ländlichen Regionen haben heute ein modernes Gesicht. Auch die Infrastruktur auf dem Lande (die Straßen, die Schulen, die Freizeiteinrichtungen und die Dorfarchitektur) ist modern geworden. Die Einfamilienhäuser werden oft durch große Wohnhäuser ersetzt. Die Dorfbewohner selbst wollen nicht zurückbleiben. Sie modernisieren ihre Wohnhäuser, bauen sie um, entfernen Fensterläden, ersetzen schöne alte Haustüren durch modische.

b. Wie finden Sie moderne Dorfarchitektur?

3. Vielfalt der Wohnhäuser in der Stadt.

a. Kann man über die Vielfalt der Wohnhäuser in einer Großstadt sprechen?

b. Hochhäuser – typische Wohnhäuser für Großstädte. Stimmt das?

c. Gefällt Ihnen dieser Baustil?

d. Lesen Sie und antworten Sie: Warum werden in Großstädten Hochhäuser gebaut?

Das Hochhaus

Wenn ein Haus mehr als sieben Stockwerke hat, nennt man es Hochhaus.



Hochhäuser liegen oft in Großstädten. Weil es dort wenig Platz gibt und die Bauplätze sehr teuer sind, baut man in Großstädten Häuser mit vielen Stockwerken.

e. 🏠 **Reihenhäuser – das sind die Wohnhäuser für Kleinstädte. Sehen Sie das Bild an und antworten Sie:**

Was Besonderes ist an diesem Haus?



f. **Lesen Sie und antworten Sie:**

Für wie viele Familien ist ein Reihnhaus vorgesehen?

Das Reihnhaus

Das Reihnhaus ist ein Haus für eine Familie in einer Reihe von aneinandergebauten Häusern. Im Erdgeschoss sind meistens ein Wohnzimmer, ein Esszimmer, eine Küche und eine Gästetoilette. Das Schlafzimmer, das Bad und das Kinderzimmer sind im ersten Stock. Das Haus hat einen kleinen Garten und einen Keller. Im Keller ist oft ein Hobbyraum, eine Abwaschküche oder ein Abstellraum.

g. 🤔 **Gibt es in Belarus Reihenhäuser? Wo kann man sie finden? In Großstädten? In Kleinstädten? In Vororten der Städte? Auf dem Lande?**

h. **Finden Sie ein Bild von einem Reihnhaus und beschreiben Sie es.**